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　軽減税率の対象品目は
　大きく二つに分けられる

ず一つは「酒類・外食を除く飲
食料品」。外食とはレストラン
や飲食店など、その場所で食

事をするためのテーブルや椅子が設置
されている店で食事をすることを指す。
例えばファストフード店の店内で飲食す
る場合は「外食」とみなされ、10%の消費
税がかかる。ただし持ち帰る場合8%とな
るため、支払い時に購入する側の意思
確認により判断されることになる。持ち帰
る商品とイートインの商品が混在する場
合は、二つの税率で処理する必要があ
るということだ。ちなみに持ち帰るつもり
が気が変わり、イートインスペースで食べ
たくなった場合でも、あくまでも購入時の
顧客の意思で判断されるため原則とし
て税率は変更されない。またペットボトル
の水を購入し持ち帰る場合は8％となる

が、家庭の水道料金は10％となる。
　もう一つの対象品目は「週2回以上発
行される新聞（ただし定期購読契約に
基づくもの）」だ。自宅やオフィスなどの定
期購読の新聞は8%対象となり、駅やコン
ビニなどで購入する場合は10％となる。

　キャッシュレス決済の
　還元は最大5％

019年10月～2020年6月の9ヶ
月間、中小店舗でキャッシュレ
ス決済をすると最大5%のポイ

ントが還元される。キャッシュレスとは、クレ
ジットカードや電子マネー、口座振替を利
用して、紙幣・硬貨といった現金を使わず
に支払い・受け取りを行う決済方法のこと
を指す。ただすべてのキャッシュレス決済
がポイント還元の対象ではないため、事
前に確認して決済を行う必要がありそう
だ。また対象店舗は中小企業または個人

事業主が運営する店舗としているが、審
査を通過した店舗とされているため、事
前に経済産業省のホームページでの確
認がベターだろう。

　ポイント還元の
　対象金額は税込み

済産業省によると、補助の対
象となる消費者還元の方法は、
原則して決済事業者が、決済

額に応じたポイント、または前払式支払
手段を消費者に付与する方法により行う
こととする、としている。つまり、実際に支
払う税込みの金額に対して還元されるこ
とになるため、消費税込みの金額に対し
てポイントは還元される。

全国で注目される施策や課題は、地域で暮らす私たち
にどう影響するのか？身近に起きた出来事やトレンドなど、
幅広い分野のニュースを紹介していきます。ネットでもさ
まざまなニュースを紹介しています。

シティライフNEWS　で検索

月28日（水）、千里阪急ホテル
にて、第101回全国高校野球
選手権大会で初優勝を果たし

た履正社の優勝報告会が行われた。誰
でも参加できる報告会ということで市民に
も公式LINEアカウント等で参加を呼び掛
けたところ、およそ800人が詰め掛け、会場
はいっぱいとなった。
　拍手喝采の中、選手たちが入場。長内
市長が「おめでとう ！ 日本一 ！ 全国制覇 ！ 
ようやってくれた ！ 」と挨拶すると、緊張気味
だった選手たちも笑顔に。そして、この全国
制覇を成し遂げた功績を称え、市長から履
正社高等学校硬式野球部に「豊中市かが
やき大賞」が贈られ、表彰状が手渡された。

　履正社高等学校は1922年に創立、硬
式野球部も同時に創設され、97年の歴史
がある。岡田監督は「高校野球発祥の地・
豊中になんとか優勝旗をと、厳しい練習に
も耐え、個人の努力の結果、ようやく全国
優勝を果たすことができました。全員で勝
ち取った日本一だと思っています」と喜び
を語った。野口主将は「春の大会は1回戦
敗退という結果に終わってしまい、また甲
子園に戻って悔しさを晴らしたいと頑張っ
てきました。最終的に優勝できて本当に嬉
しいです。皆さんの応援のおかげであって、
僕たちだけでは成し遂げられませんでし
た。本当にありがとうございました」と応援
への感謝の言葉を述べた。

8

増税に伴う軽減税率と
キャッシュレスポイント還元

ま

2019年10月1日から、消費税及び地方消費税の税率が8％から10％に引き上げられるのと同時に、消費税の軽減税率制度が実施される。ご存じ
のとおり軽減税率制度の実施に伴い、消費税などの税率は軽減税率8％と標準の税率10％の複数税率となる。また、同時にキャッシュレス決済に
対し、政府は一部ポイントの還元制度を打ち出した。今月は軽減税率の対象品目や、キャッシュレス決済について今一度おさらいをしたい。

履正社　高校野球発祥の地
地元豊中で優勝報告会を開催

スターズ甲子園2019の大阪代
表決定戦が8月31日に行われ、
PL学園OBが11-5で茨木市の

春日丘OBを下した。勝利が決まるとスタン
ドからPL学園校歌の大合唱が。グラウンド
の選手も共に歌い、出場を喜んでいた。
1985年以来となるPL学園のユニホームで
4番・投手として先発出場した桑田真澄氏
（51）は「校歌を聞いて涙が出そうでした。
あちこち体が痛いが、ベストを尽くせまし

た」と笑顔を見せた。今春OB会長となっ
た桑田氏は、2016年夏から休部している
野球部復活を願い、マスターズ甲子園の
挑戦を決めた。この日は50人のOBが集ま
り、ベンチ入り。本大会は11月9・10日甲子
園球場で開催、PL学園は9日に群馬代表
の利根商OBと対戦する。

マ

マスターズ甲子園2019
大阪代表はPL学園に決定

020年秋に健都レールサイド公
園内に整備される図書館、
「健都ライブラリー」。その1Fに

展示される0系新幹線が、8月下旬に保管
場所から実際の展示場所へ移動。この
新幹線は、2008年12月に新大阪-博多間
を最終運行した"最後の0系"で、引退後に
吹田市が譲り受け、保管をしていたもの。

健都ライブラリーのオープンに合わせて一
般に公開される予定。展示場所への新
幹線の設置が終わったことで、今後はライ
ブラリーの建物の工事が進められる。
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最後の0系新幹線 先頭車両
「健都ライブラリー」の展示場所へ

摂エリアに3つのキャンパスを有
する大阪大学。その1つ、豊中
キャンパスは豊中市北西部の

待兼山町にあり、日本で初めて発掘された
ワニの骨格化石・マチカネワニが発掘され
たことで知られている。豊中キャンパスの最
寄駅である阪急電鉄石橋駅が「石橋阪
大前駅」に、大阪モノレール柴原駅が「柴

原阪大前駅」に、10月1日（火）よりそれぞれ
駅名が変更されることとなった。大阪大学
は、各キャンパスの最寄駅がどこなのかを
わかりやすくできればと関係各所に相談を
行ってきたが、実現する運びとなった。大学
の担当者は、「これを機に、地域の皆様と
の絆が一層強固なものになり、大学と地域
が活性化していければ」と話している。

北

大阪大学 豊中キャンパスの最寄駅
「石橋駅」「柴原駅」が10月1日から駅名変更に

良を都とした時代に、険しい葛
城山や信貴山、生駒山等を越
えないで枚方市へとまわり、淀

川を船で高槻市へと渡る山陽道がありま
した。陸路として九州への往来が可能な
道です。時代が下ると京都から続く西国
街道とも呼ばれました。この道筋に残され
た歌として『万葉集』には、巻七の「譬喩
歌」部に「草に寄する」と題して、

三島江の玉江の薦を標しより己がと
そ思ういまだ刈らねど
三嶋江之　玉江之薦乎　従標之         
己我跡曽念　雖未苅

一三四八番歌

との歌が記されています。三島江は、高
槻市南部から摂津市にかけての淀川右
岸を指します。川辺に生えている薦は、
「薦畳」（巻十六・三八四三番歌）との表
現から敷物が編まれていました。また巻
七の「挽歌」部に記された、

薦枕相まきし児もあらばこそ夜のふく
らくも我が惜しみせめ
薦枕　相巻之児毛　在者社　夜乃
深良久毛　吾惜責

一四一四番歌

に目を向けると、薦で作った枕を一緒にし
た彼女が（生きて）いたなら、夜が更けて
ゆくのを私は惜しみもするのだが（そんな
気持ちにもなれない）と、読んでしまうと切
なくなりますが、薦が生活の中に枕として
使用されていたことが知られます。さて、
一三四八番歌の作者が、「三島江の立
派な入江に生えている薦に標を張った時
から私のものだと思っています、まだ刈っ
ていませんが」なんて内容をわざわざ歌
にして詠んだのは、暮らしに欠かせない
身近な薦に好きな女性を譬えて、プロポ
ーズする意志のあることを周囲にアピー
ルするためでした。誰も手を出すなと。果
たして彼は、思う人に告白することができ
たのでしょうか。

奈
Turntable

竹内まりや

F M  O C O L O  　  I T Y L I F E

A L B U M  

A R T I S T

音楽のCOCOLO Vol.06

秋の夜長、ゆっくりと耳を傾けたいオススメのアルバム

加藤 美樹

M o n t h ly  S E L E C T  D J

3月26日生まれ。
10代の頃からモデルの仕事を始
め、ファッション誌の専属モデルを
中心に活動。その後、地上波、
CS放送などテレビの仕事も経
て、 ラジオDJとしての活動をスタ
ート。1994年、FM802DJオーデ
ィションに合格、現在に至る。
担当番組『SUPER J-HITS 
RADIO』は、FM802で1995年に
スタートした邦楽専門番組で、
2016年からタイトル・コンセプトも
そのままにFM COCOLOで放送
開始、来年で満25周年を迎える
長寿番組。加藤美樹の音楽（な
かでも邦楽）に関する知識は高く、
アーティストからの信頼も厚い。
担当番組「SUPER J-HITS　
RADIO」（日曜 18:00-21:00）。
番組Twitter @FMCOCOLO_SJR 

FM COCOLOの人気DJが季節やテーマに合わせた音楽を紹介。

竹内まりや / 1978年11月、シングル「戻っておいで・私の時間」でデビュー。1994年のベスト・アルバム『Impressions』が
350万枚の大ヒットを記録し、その後も『Bon Appetit!』がミリオンを達成2014年に発表したアルバム『TRAD』は、第56回
日本レコード大賞「最優秀アルバム賞」を受賞。今でも世代を超えて多くの人々の支持を得ている。

　秋の夜はつるべ落とし。スルスルストンとやってきて明日まで
の長い時間を作ってくれます。灯りを一段落として、ゆっくりと
音を楽しむのはいかがでしょう？竹内まりやさんのデビュー
40周年記念アルバム「Turntable」は①More Expressions
②Mariya’s Rarities③Premium Coversという3枚組・全62曲！
①には30周年ベストに入らなかった名曲やここ数年のシングル
が収録。まりやさんが初めて詞曲を手がけた「すてきなヒットソン
グ」には、幼い頃ターンテーブルにレコードを載せて、繰り返し歌
ったポップスとそのときめきが描かれていますが、②と③にはそん
なオールディーズポップスのカバーや、大学の先輩である杉真
理さん率いるBOXと奏でるビートルズカバーも収録。これが楽し
い！桑田佳祐＆原由子夫妻と山下夫妻のコーラスが入った「静
かな伝説（レジェンド）」や、達郎さんとのデュエットも楽しめす。そ
の素晴らしい歌に、まぁるいお月様もお部屋を覗くかも…。

なら、
パソコン・スマートフォンで

FM COCOLOが無料でクリアに聴ける！

大阪府下の薬物情勢 協力：大阪府警察

【 大麻対策の広報啓発ウェブサイト 】

https://www.npa.go.jp/bureau/sosikihanzai/yakubutujyuki/illegal_cannabis/

平成30年中における薬物事犯は
● 覚醒剤事犯検挙人員は、薬物全体の約78％
● 覚醒剤事犯検挙人員のうち、約47％が暴力団関係者
● 大麻事犯検挙人員のうち、約30％が未成年

などとなっており、特に、若年層における大麻の蔓延が危惧される。

　覚醒剤や大麻等の薬物は、脳の中枢神経等に作用し、｢依存
性｣が形成される。｢元気になる｣｢ダイエットに効果的｣｢いつでも
やめられる｣という無責任な誘いは、はっきりと断り、あなたや大切
な人の人生を守るため、絶対に薬物を使用してはならない。

※麻薬事犯の「その他」は向精神薬、MDMA、LSD等を含む。

区分/年別

覚 醒 剤

大 　 麻

麻 　 薬

  ヘロイン

  コカイン

  そ の 他

あ へ ん

合 　 計

1,598

146

26

2

6

18

3

1,773

人員 人員 人員 人員 人員
平成26年 平成27年 平成29年 平成30年

1,350

150

24

0

3

21

0

1,524

1,467

159

42

0

5

37

0

1,668

1,482

240

27

0

9

18

1

1,750

1,296

333

24

1

11

12

0

1,653

平成28年

大阪府警 覚せい剤110番 TEL：06-6943-7957
大阪府警察の相談窓口です。
○ 家族が覚醒剤を乱用しているので、何とかしたい
○ 知人が最近おかしな言動をするようになった
○ 娘がダイエットと言って、何か薬を使用している
など、気軽に相談・質問を。（２４時間体制で開設）

苦しみに       泣く粉

出場決定で笑顔を見せる桑田氏（左）と中村順司監督（右）。

（左）「豊中市かがやき大賞」の賞状を受け取り、「豊中に優勝旗
を持って帰れたことが本当に嬉しいです」と野口主将。（写真右）
（右）履正社高等学校硬式野球部を日本一に導いた岡田監督。

写真 ： 吹田市提供

スタンド前に整
列し、校歌を歌う
選手たち。

三島江の薦に寄せる思い 
梅花から「令和」を込めて

み    しま    え

こも  まくらあひ こ よ

あ を

たま   え こも しめ おの
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C u lt u r e
コラム

梅花女子大学教授 市瀬 雅之
　現代訳から原文までを用いて『万葉集』に
文学を楽しむほか、『古事記』や『日本書紀』等
に日本神話や説話、古代史をわかりやすく読
み解く。中京大学大学院修了 博士（文学）。
著書に『大伴家持論 文学と氏族伝統一』
おうふう 1997年、『万葉集編纂論』おうふう 
2007年、『北大阪に眠る古代天皇と貴族た
ち 記紀万葉の歴史と文学』梅花学園生涯学
習センター公開講座ブックレット 2010年。
ほか執筆・講演・講座多数  

経済産業省が用意する店頭用広報キットのポスター。ポイント
還元の対象店舗に掲出される予定。

9月5日時点で審査を通過してリストに掲載されているのは
281,801店。そのうち大阪府は47,523店、兵庫県は
25,199店。［ 出典 ： 経済産業省 ］

対象店舗やキャッシュレスポイント還元の仕組みについて、
経済産業省のホームページに詳細な情報を掲載している。
https://cashless.go.jp/

固定店舗

EC・通信販売

　　楽天市場

　　Yahoo!ショッピング

　　その他ECサイト

合計

232，391

22，074

20，447

6，889

281，801

店舗形態

【 審査を通過した加盟店数 】

店舗数
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経

阪府は9月17日、万博記念公園
南側（ホテル阪急エキスポパー
ク周辺）の府有地に1万5千人

以上が収容できるアリーナを整備する計
画を明らかにした。民間資本で全国最大
規模のアリーナ施設を整備する方式で、
国際博覧会が開かれる2025年までの開
業を目指す。吉村知事は「関東地区に集
中していた国際イベントを大阪でも開催で
きるようにし、関西全体の活性化につなげ

たい」と意欲を示した。国際的なスポーツ
大会を開催するには1万人以上の観客席
と競技エリアで7千平方メートル以上のフ
ロアが必要とされている。知事は「スポー
ツビジネスは経済波及効果が大きい」とア
リーナの必要性を強調した。商業施設や
ホテルを含めた事業提案を応募者に求め
るとし、用地は数十年間の貸し付けを検
討している。事業プランを公募し、20年春
に事業者を選定する予定だ。

大
万博記念公園に大規模アリーナ建設

津市と摂津市商工会が一体と
なり取り組む摂津ブランド認定
制度、「摂津優品」の第3回認

定式が8月30日に執り行われた。今年度は、
大阪欄間の伝統と特徴である透かし模様
をあしらった「らんま職人が作る名刺入れ」
（木下らんま店）、「安定型次亜塩素酸ナト
リウム」を使用した安心安全の除菌・消臭
剤「セイバーオードリンSP」（アクティプリント

株式会社）、
市内唯一の
工房でイタリ
ア仕込みの
製作方法に
基づき生み
出された「古
川皓一作バイオリン」（古川皓一バイオリン
工房）の3点が選ばれた。

摂
令和初の「摂津優品（せっつすぐれもん）」決まる

8月末に行われた第3回摂津ブランド認
定式の様子。


